

地域情報誌  
2015年2月  
(No19)

# DE すかね

〈編集・発行〉生きがいのある須金をつくる会



## モンキードッグでサル対策を！



(訓練の様子①)

よろしく  
だワン!



(訓練の様子②)

須金地区でも、サル、イノシシ、カラスなどの野生鳥による農作物の被害が増加しています。市でも、いろいろな制度を設けていますが、特にサル対策としては、犬による追い払いを行い、サルを近づけないようにすることを目的とした「モンキードッグ」と呼ばれるものがあります。

現在、私の犬と、葭谷の福田護さんと中原の福本直樹さんの犬が、地域のために少しでも役立つことができればと、そのモンキードッグの養成講座を受けています。養成講座では、プロの訓練士の指導のもと、犬の適正を判断された後、しつけや飼い主の愛護心などを、約10回のプログラムの中で教わります。人に危害を加えず、飼い主の命令に従えるようになり、最終的には、2月末頃に実施される服従訓練効果測定テストを経て、モンキードッグとして認定されます。

まずは、須万市周辺を活動対象地域にする予定としています。皆様のご理解とご協力をよろしくお願いいたします。

(文/上市・兼子敦三)

### 【市の担当者より】

獣害対策には、地域ぐるみで、幾重にも重ねた対策が必要です。

そのひとつのモンキードッグ。現在、周南市内では、熊毛地区で5頭の犬がモンキードッグとして活動し、成果を上げています。須金地区では、飼い主さんたちにとってもはじめての経験です。温かい目で見守っていただけたらと思います。

「DEすがね」はパソコンでもご覧いただけます。以下のアドレスへアクセスしてください。

→ 周南市コミュニティ推進連絡協議会ホームページ <http://gokan-furusato.org/community/community.html>

## どんど焼きが開催されました！

1月11日（日）、冬晴れの空の下、今年も雲海塾（広実力塾長）主催で、須金地区どんど焼きが開催されました。雲海塾のメンバーを中心に、早朝より準備が進められ、11時のサイレンとともに点火！地区の方々が持ち寄られたお正月飾りや、書き初めなどが勢い良く燃え上がる風景は圧巻～。

その後、恒例の宴会に突入、賑やかな宴は夜まで続いたのです。



(準備の様子)



(燃え上がる炎！)

## 周南市出初式



1月5日（月）、キリンビバレッジ周南総合スポーツセンター（周南市徳山）で「平成27年周南市消防出初式」が開催され、須金からも多数の団員が参加しました。10時からの式典の後には会場を屋外に移して、観閲式や一斉放水が行われたのですが、総勢800人、40台の消防車が一堂にパレードする様子は迫力満点。見物に来た子供達も大喜びの様子でした。

さて火事や災害などは、起こらないのが一番ですが、いざという時、特に須金のような地区では消防団の果たす役割は重要です。日々の訓練や点検などを通じて、今年も須金地区消防団員一同、さらなる団結を強めていきましょう！

## ✨明大生寄稿✨ 「若者の定住促進に向けて」 明治大学農学部 古口黎旺

須金の皆さん、こんにちは！11月4日から6日の3日間、須金地区にお邪魔させていただきました。「若者の定住促進」というテーマで須金に入って早くも3回目です。今回は、一人で調査ということもあり不慣れなところも多々ありましたが、地域の方々の協力により何とか終えることが出来ました。

調査の目的は、須金地区に住む学童や保護者が通学にどのような問題、課題を抱えているのかを把握することでした。今回のお話から課題を見つけ出し、解決していくために、大学生である僕に何が出来るか、これからはばらく考えていこうと思います。

調査に関わって下さった皆さん、本当にありがとうございました。また近い内に須金に訪れます。その時も温かく迎えてください。



(デイサービスにも訪問→)



(←聞き取り調査の様子)



## 懐かし写真館

撮影年月日／平成10年

提供者／支所所有

←須金児童園のもちつきの写真です。今から17年前です。この子たちも今では成人している年くらいかな？

## アマチュア無線技士養成課程講座

最近あちこちで豪雨災害や台風、地震、大雪のニュースをよく耳にしますが、電話やインターネットが使えなくなり、連絡がとれなくなることも多発しているといえます。

特に須金は山間地ということもあり、停電や電話が使えなくなる可能性は高いと考えられます。

そんな時、アマチュア無線の小さなトランシーバーで外部と連絡を取り合うことが可能になります。

しかし、電波を出すには免許が必要ですが、この度、須金で講習会が開催されることになり、2日間の受講で簡単に資格をとることが可能になりました。

小学生でも免許は取ることが出来ます。この機会にぜひ受講しませんか？

▽講習会日程 3月15日(日)及び22日(日) ※両日とも受講が必要です。

▽講習会会場 須金支所多目的ホール

▽受講申込書 須金公民館、須金郵便局に置いています。

▽お問合せ先 須金公民館 ☎86-2201、重長豊さん ☎86-2453



## 須金地区主な行事予定

(2～3月)

### 2月

- 2月 1日 (日) クリーン大作戦8:00～  
人権教育講演会10:30～
- 2月 2日 (月) 市県民税申告相談  
9:00～16:00
- 2月 8日 (日) それーねの日
- 2月 9日 (月) 3団体合同視察研修  
(～10日)
- 2月 10日 (火) やまびこ号
- 2月 27日 (金) やまびこ号

### 3月

- 3月 8日 (日) それーねの日
- 3月 9日 (月) コミュニティ理事会
- 3月 17日 (火) やまびこ号
- 3月 26日 (木) 小学校修了式
- 3月 29日 (日) 春季大津島交流会

### ✳ DEすがね掲示板 ✳

- ・特定健診を受けましょう。  
自己負担額は1,000円です。(2月末まで)  
【問合せ】周南市保険年金課☎22-8384
- ・須金地区では、修学旅行の受入などのため、民泊家庭を募集しています。現在12家庭が登録されています。興味がある方は公民館までご連絡を!

### ※DE すがね無料メール配信

メールでもこの情報誌は読めます！申し込み方法はdesugane@gmail.comへ配信希望と書いたメールをするだけ。励ましや感想もこのメールアドレスで受け付けています。  
須金で育て、いま全国でがんばっている皆さんの元へ届けましょう！



## 特別連載 須金歴史探訪

(第19回)

### 白山穂河神社

文 高橋 勝己

本神社は永禄六年(1563)、有吉淡路守俊正が伯耆国(鳥取県)白山権現の霊を当地(朴)権現山の山頂に勧請してきたもので、当初は白山権現と言われていましたが、明治三年に白山神社と改称されました。幾度かの修繕や造営がされており、「寛永五年、享保三年、天明六年」等の棟札が現存しています。

明治四十年神社整理の際、現在地に移され、丹後兼の穂崎神社、奥畑の河内神社を合祀し、大谷大神宮を境内末社とし、明治四十三年四月十二日に白山穂河神社と改称されました。境内には徳山百樹に選ばれているケヤキの大木があります。



写真：白山穂河神社

### 編集後記

この冬は、例年に比べ寒く、雪もよく降りますね。皆さん風邪などで体調を崩されていないですか？なかなか体を動かすにくい季節ではありますが、適度に運動して、心身共に健康な体で春を迎えましょう！  
(周山健太郎)